
От слова «учить» происходит «учитель».
От слова «любить» происходит «любовь». 
Учить и любить в совершенстве предмет  
Поможет учитель одиннадцать лет.

Аркадий Дидух.
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Кто нас выводит в люди,  
кто нас выводит в мастера

Наша страна богата подвигами и побе-
дами! Мы разгромили татаро-монголь-
ское иго, армии Наполеона и Гитлера... 
Каждая семья имеет свою историю и ге-
роя!

Если раньше мы только вели раскоп-
ки, сейчас многие опять стали на защиту 
Родины. Вновь звучат имена и фамилии, 
знакомые нам с детства: потомки Нико-
лая I, С.М.Буденного, М.Кантария... Все 
они имеют своих учителей.

В нашей школе есть замечательная 
учительница, которая учит русской куль-
туре и помогает своим ученикам стать 
настоящими патриотами. Это Елена Пе-
тровна ПАХОМОВА.

Однажды я увидел репортаж встречи 
Елены Петровны с ее бывшим учеником 
Георгием Кантарией, правнуком Мели-
тона Кантария, водрузившего Знамя По-
беды на рейхстаге 30 апреля 1945 года. 
После увиденного я очень хотел с ней по-
знакомиться. Я был удивлен и восхищен 
ее общительностью, добросердечностью 
и открытостью.

Я спросил: 
- Георгий Кантария - ваш бывший уче-

ник. Вы не забываете своих учеников?
- Да, Георгий - мой ученик, я была его 

классным руководителем с 5 по 9 класс. 
Конечно, я всех помню, слежу за их судь-
бой, радуюсь удачам своих учеников, 
со многими до сих пор перезваниваем-
ся, встречаемся. А Георгием ГОРЖУСЬ! В 
свой отпуск он пришел навестить меня и 
пообщаться с учениками. Георгий еще в 

5-м классе говорил, что он правнук Ме-
литона Кантария. Гоша был немногослов-
ным мальчиком, поэтому в школьные го-
ды много не рассказывал.

Сейчас Георгий Кантария - участник 
СВО, поэтому я спросил: 

- Георгий пошел на войну доброволь-
цем?

- Да. Сам Георгий уверен, что стать до-
бровольцем - это его долг. На фронт он от-
правился добровольцем. А знаменитая фа-
милия придает его сослуживцам больше 
уверенности в скорой победе! - ответила 
моя любимая собеседница. 

Окончание на 2-й стр.

Наша газета стала лауреатом всероссийского конкурса (г.Омск), получив 27 баллов из 30. В кон-
курсе участвовали школьные издания из 20 регионов России. Сейчас мы принимаем участие в кон-
курсе «Школьный альбом», который объявлен газетой «Калужская неделя». 

Свои истории о любимых учителях и наставниках с фото присылайте к нам в редакцию или по 
эл.почте konkurs@nedelya40.ru или приносите в редакцию по адресу: ул. Кирова, 68.

Желаем, чтобы наша школа, которой всего 25, стала флагманом образования. И все лучшие, интересные 
дела стали ее основой и процветанием. Пусть каждый ученик в наше непростое время станет граждани-
ном и ощутит себя частью своей малой родины. 

Редакция.

Посвящается Году педагога  
и наставника и юбилею школы

Уважаемые педагоги и учащиеся 
школы № 51!

От имени депутатов город-
ской Думы города Калуги сердеч-
но поздравляю вас с 25-летним 
юбилеем школы!

За прошедшие четверть века 
ваша школа непрерывно развива-
ется. Педагогический коллектив 
активно внедряет новые техно-
логии, стремится к развитию 
способностей каждого ученика, 
заботится о формировании здо-
ровой, духовно богатой, свободной 
и творчески мыслящей личности.

В год 80-летия освобождения Ка-
лужской области от немецко-фа-
шистских захватчиков мы вновь 
обращаемся к истокам патрио-
тизма и очень верим в молодое 
поколение. Пусть каждый школь-
ник найдёт верный путь в буду-
щей взрослой жизни и докажет 
отличной учёбой 
и добросовестным 
трудом верность 
своей Родине!

Желаю добро-
го здоровья, неис-
сякаемой твор-
ческой энергии, 
новых успехов и 
достижений!

Глава городского  
самоуправления Калуги 

Юрий МОИСЕЕВ.

* * *
Поздравляю нашу школу с 

25-летием. Это юный и прекрас-
ный возраст. Радуюсь тому, как 
живет ваш коллектив, как инте-
ресно и творчески работают пе-
дагоги и как оживленно и увле-
ченно живут их ученики.
Желаю, чтоб счастье 

вам улыбалось, 
И только хорошее 

в жизни встречалось! 
Успехов, здоровья, любви и тепла,

И школы, 
в которой живет 

доброта!

А.Н. МАКАРОВ,  
депутат городской 
Думы г.Калуги.

P.S. Спонсор наше-
го издания. Редакция.
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РОДИТЕЛЬСКОЕ СОБРАНИЕ
С прошлого учебного года в школе активно работает родительский 
комитет, который возглавляет Мария Игоревна Ершова. Родители 
отремонтировали к учебному году пять классных кабинетов. А 
Анастасия Александровна Соцевич предложила проектный дизайн холла, 
который теперь радует глаз солнечными красками.
Вот какое интервью взял у мамы наш юнкор Ян Соцевич (6 «В»).

Кто нас выводит в люди,  
кто нас выводит в мастера

Самое главное -  
подняться над собой

Я ученица 11-го класса и скоро попрощаюсь со шко-
лой. За время сучебы она дала мне обширные знания, я 
узнала много нового и полезного. 

Благодаря школе побывала в интересных местах, по-
знакомилась с людьми, которые сыграли и продолжа-
ют играть важную роль в моей жизни. Если бы я не при-
нимала участия в мероприятиях, которые предлагает 
школа, то школьная жизнь не была бы такой яркой и ув-
лекательной. Ведь поездки в лагеря, на соревнования, в 
музеи и на экскурсии не дали бы столько положитель-
ных эмоций, так как, не участвуя во всём этом, я бы не 
получила опыт, который обязательно пригодится мне 
в дальнейшем, в частности, в нашей школьной газете 
«Перемена», где я подготовила заметки, а потом опу-
бликовала большую статью о Нине Ивановне Гамаюно-
вой, малолетней узнице, ее желании жить и бороться 
даже в немецком плену. Рассказ о ней подтолкнул ме-
ня написать и о моем прадедушке - ветеране. «Теплый, 
волнующий рассказ. Отлично!» «Очень интересная 
история! Хорошие мысли и рассуждения» - все это из 
отзывов членов жюри, которые оценивали мою работу 
на областном фестивале школьной прессы. 

Мне приятно, что начиная от коротких новост-
ных заметок мне благодаря газете удалось поднять-
ся, ощутить радость творческого успеха, понять, как 
много я смогу. И я охотно ездила на дополнительные 
занятия по медицине, с которой хочется связать буду-
щее. Большое спасибо Наталье Владимировне Дидух, ко-
торая верила в нас, с которой мы участвовали в смо-
трах, слетах и научных конференциях, где я научилась 
работать с большой информацией, выбирать важное 
и лаконично формулировать. Именно Наталья Влади-

мировна помогла нам стремиться к 
большему, чем мы можем.

Юнкор, призер 
областных и городских 
конкурсов школьной 
прессы Анастасия 
СУХАРЕВА, 11 «Б».

Все краски солнечные
ное. Вот и мне захотелось вне-
сти свежести и современности 
в интерьер школы. Чтобы вы 
приходили на занятия, и уже 
с утра у вас было хорошее на-
строение. И я очень рада, что 
директор Алексей Михайло-
вич оценил мою идею и дал ее 
реализовать.

- А ты одна всё это делала?
- Ну что ты! Другие родите-

ли и учителя школы очень не-
равнодушно отнеслись к это-
му проекту, бесценный вклад 
в его реализацию внесла Ма-
рия Игоревна Ершова, пред-
седатель общешкольного ро-
дительского комитета. Если 
бы не она, я не знаю, как бы 
мы всё успели! Многие роди-
тели приходили хоть на пару 

каждый день работал с ки-
сточкой и валиком наравне 
со всеми. Вам очень повезло 
с ним, не каждый руководи-
тель  так активно лично уча-
ствует в жизни школы.

- Что для тебя ценного в 
этом проекте?

- Я давно хотела реализо-
вать какой-нибудь социаль-
ный общественно полезный 
проект, применить свои зна-
ния и умения на благо лю-
дям. А тут оказалось, что это 
не просто проект, а школа, в 
которой учатся мои дети. Хо-
телось, чтобы вы и другие ре-
бята учились в современном 
интерьере, чтобы вы учились 
беречь то, что вокруг вас, и 
чтобы вы могли сделать мно-
го классных фото в новых яр-
ких локациях.

- Ты довольна результа-
том? Всё, что хотела, за-
кончила и реализовала?

- Мне нравится, как всё по-
лучилось! Но это ещё далеко 

не всё. У нас впереди ещё три 
этажа.

Юнкор Ян Соцевич, 6 «В».

часов, хоть на час, а это уже 
была большая помощь. Алек-
сей Михайлович тоже почти 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Встреча с Георгием Кантарией, орга-
низованная Еленой Петровной для уче-
ников, была очень сердечной и патрио-
тической. Конечно, я задал вопрос: 

- Вы считаете патриотическое вос-
питание важным для учеников?

- Я считаю, что патриотическое вос-
питание - это самая важная часть фор-
мирования человека, - ответила она.

- Елена Петровна, а каков ваш пе-
дагогический стаж. Ведь наша школа 
отмечает свой 25-летний юбилей.

- Да, в нашей школе я работаю уже 
четверть века. А вообще мой педагоги-
ческий стаж больше 30 лет. Горжусь, что 
из каждого моего выпуска вышел учи-
тель литературы: Анна Устинова, Ни-
на Бочкарева, Елена Павлова - это гор-
дость моя.

Особоя гордость, что среди моих де-
тей есть те, кто готов защищать Родину. 
Это офицеры Андрей Иванов, Виталий 
Жданов, Егор Васильченко, Алексей Ду-
дин. Ребята не забывают школу и свой 
класс. Врачами стали Виктория Савина, 
Оксана Моисеева.

Продвигает биологию в фармацев-
тической отрасли и наш Анатолий Без-
зубенков, а Антон Пилипенко уже по-
лучил научную степень как сотрудник 
Баумановского университета.

- Елена Петровна, а ваша дочь то-
же педагог?

- Да, она преподаватель иностранного 
языка. Моя племянница работает в на-

шей школе, как и мой муж. Наш общий 
педагогический опыт - почти 70 лет.

- Так хочется узнать, каковы ваши 
жизненные принципы.

- Как поет Ирина Шведова: «Держи фа-
сон, что б не случилось, держи фасон». Во-
первых, не унывать ни при каких услови-
ях. Мое кредо - беречь друзей. С Ириной 
Александровной Кордюковой, учителем 
нашей школы, мы дружим больше 30 лет. 
И я горжусь этой дружбой.

- С каким настроением вы встреча-
ете этот учебный год?

- С нетерпением. Я так люблю свое 
дело, свой предмет, что устаю в отпуске 
отдыхать. И жду встречи с детьми. И это 
совершенно искренне.

Мы долго с ней беседовали о русской 
культуре и литературе. Я задал ей во-
прос: «В русских сказках всегда говорит-
ся о подвигах богатырей. О победе добра 
над злом... Борьба за добро и справедли-
вость - это наш русский характер?»

- Вне сомнения, борьба за добро, 
справедливость, за честь - это самые 
главные качества русского человека! - 
подытожила Елена Петровна.

Вот такая интересная и доброжела-
тельная беседа состоялась у меня с Еле-
ной Петровной. Я точно уверен, что это 

теплое слово - «учитель».

Юнкор Всеволод 
ЗВЕЗДОЧКИН, 
победитель  
и призер юнкоровских 
конкурсов.

- Мама, смотри, у нас теперь 
ступеньки какие яркие! Жел-
тые! - слышу я, как малышка 
из второго класса показыва-
ет своей маме, как изменилась 
школа за время летних кани-
кул.

А я знал об этом еще рань-
ше, ведь это всё придумала 
моя мама, Анастасия Соце-
вич, декоратор, преподава-
тель и просто очень творче-
ский человек. Я и мой брат 
Яков - ученики прекрасного 
педагога - Ольги Николаевны 
Макеевой.

- Как же пришла идея пре-
образить нашу школу?

- Времена меняются, всем 
хочется видеть вокруг себя 
опрятное, красивое и стиль-
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15 сентября кадеты- юнармейцы из 3 «Д» класса вместе с ро-
дителями побывали на территории мемориального комплекса 
«Безымянная высота» (Калужская область, Куйбышевский рай-
он, дер. Новые Холмы), приурочив свое путешествие по родному 
краю к празднованию 80-летия освобождения Калужской обла-
сти от немецко-фашистских захватчиков! Ребята и родители ста-
ли свидетелями подготовки мемориального комплекса к празд-
ничным мероприятиям, которые прошли 16 сентября и, конечно 
же, посетили музей и побывали на могиле, где захоронены 16 си-
биряков - защитников Безымянной высоты. 

Возвращались домой с новыми знаниями и увозили с собой 
песню, историю создания которой знали теперь все.

Афанасий МАРТЫНОВ  (3 «Д»)  
и его мама Ольга Сергеевна МАРТЫНОВА.

80 лет освобождения Калужской области

«Дымилась роща под горою...»

История моей мечты
У каждого человека есть цель: кто-

то хочет посетить Париж, кто-то 
мечтает о щенке, кто-то хочет жить 
у океана, но, к сожалению, не всем дано 
достичь ее. Не стоит расстраиваться. 
Все впереди. Хочу поведать свою исто-
рию достижения цели.

Когда мне было двенадцать лет, я 
проходила курс молодого бойца в лаге-
ре «Ласточка». Тем же летом мои то-
варищи, которые были немного старше, 
после недолгой подготовки выполнили 
свой первый прыжок с парашютом без 
инструктора. Они делились своими эмо-
циями, переживаниями! Мне тоже очень 
хотелось испытать подобное.

За месяц до прыжка нас стали возить 
в ДОСААФ, где учили правильно заходить 
в самолет, висеть в подвесной систе-
ме, раскрывать основной и запасной па-
рашюты, приземляться…Ведь, если не-
удачно приземлиться, можно остаться 
инвалидом на всю жизнь.

7 августа 2022 года - особенный день 
в моей биографии. Мы вместе с товари-
щами и нашими родителями явились в 
ДОСААФ к 6 часам утра без опоздания, 
чтобы после медосмотра отправиться 
большим автомобильным караваном на 
аэродром в Волосово Московской обла-
сти. Хочу предупредить сразу: парашют 
- вещь тяжелая. Мы все изогнулись бук-
вой «Г» и ждали своей очереди, но никто 
не стонал, не возмущался.

Настала заветная минута. Я, пер-
вая, шла к самолету, но прыгать долж-

на была последней в четвертом захо-
де. Самолет взлетел, издавая жуткий 
рокот. Мне стало страшновато, да-
же прыгать перехотелось…Но тут я 
вспомнила годы ожидания, уговоры ро-
дителей, которые сейчас, стоя внизу, 
переживают за меня…Людей в кабине 
становилось все меньше…И вот я то-
же в открытом небе. Даже не помню, 
как здесь оказалась… Какая красота во-
круг: леса, поля, аэродром… Ощущаешь 
себя птицей. По горизонту видна зем-
ля, это значит, нужно готовиться к 
приземлению: ноги вместе в согнутом 
положении, стопа параллельна земле. Я 
сделала все правильно, упала на спину, 
но парашют тянул меня назад, я умо-
ляла его не делать этого. Я потянула 
стропы, и неприятная ситуация исчез-
ла. Лежа на спине, я поняла, что вокруг 
ни души: приземлилась в открытое по-
ле. Я быстро встала на ноги, сложи-
ла парашют в специальную сумку и на-
правилась к красному флажку - месту 
встречи всех парашютистов, туда же 
постепенно подходили ребята. Друж-
ным строем мы вернулись назад к стар-
ту, где нас ожидали родители. Моя ма-
ма была в полуобморочном состоянии, 
но, увидев меня, побежала навстречу… 
А несколько минут спустя мы уже давали 
интервью телеканалу «Ника ТВ».

Мне выдали свидетельство с по-
меткой о первом прыжке. Я им очень 
горжусь и собираюсь повторить свой 
маленький подвиг.

Я хочу сказать, что наша жизнь 
многогранна, но в череде забот най-
дите место свершению своей мечты.

Александра 
СИМКАНИЧ, 10 кл., 

победитель городского 
юнкоровского конкурса. 

Слушать детей 
сердцем

- Что самое трудное в 
вашей профессии?

- Найти подход к учени-
кам.

- За что вам, как учите-
лю, бывает обидно? 

- Когда не вижу отдачи от 
учеников и они не выпол-
няют домашнее задание.  

- В связи с чем вы могли 
бы сегодня в учебе посочув-
ствовать ученикам?

- Увеличению учебной 
нарузки.

- Когда вы захотели 
стать учителем?

- Мне нравилось учить 
детей с подросткового воз-
раста.

- Где вы учитесь?
- КГУ им. К. Э. Циолков-

ского. 
- Как вы учились в шко-

ле?
- Довольно хорошо.
- Что помните из школь-

ной жизни?
- То, что класс был очень 

дружный.
- Какие уроки любили?
- Любила биологию, изо и 

алгебру.
-  Волнуетесь ли вы перед 

первой встречей с классом?
- Немного да.
- О чем вы думали, идя на 

первый урок?
- Мне хотелось прове-

сти первый урок как мож-
но лучше.

- Что вам нравится и 
что не нравится в вашей 
работе?

Нравится видеть горящие 
глаза учеников. Не нравит-
ся, когда нарушается дис-
циплина.

- Чем вы любите зани-
маться дома?

- Слушать 
музыку, смо-
треть фильмы 
и рисовать.

Юнкор  
Алина 

БАРХАТОВА. 

Интервью с выпускницей 
А.М.Акчуриной, 
преподавателем 
английского языка. 
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Дорога, давай дружить!
ПЕРЕМЕНА

Вот и закончилась торжественная линейка, посвященная 1 сен-
тября. Отзвенел первый звонок, пригласив всех ребят на урок 
знаний. Для учащихся 3 «Д» класса это было занятие по про-

филактике детского дорожно-транспортного травматизма, на кото-
ром присутствовали гости - кураторы кадетских классов: инспектор 
по пропаганде безопасности дорожного движения УГИБДД УМВД по 
Калужской области майор полиции Жанна Васильевна ФИЛЬЧЕН-
КОВА и начальник Управления ГИБДД - Алексей Александрович ХО-
ЛОПОВ.

Кураторы не только поздравили ребят с новым учебным годом, но 
и провели практическое занятие по правилам перехода дороги, на-
помнили о дорожных знаках и соблюдении ПДД, рассказали о без-
опасности в темное время суток. А подарком для школьников стали 
стетоотражающие браслеты.

В рамках городской акции «На дорогах без ошибок» для учащих-
ся 1-х классов был организован конкурс рисунков на асфальте «Аз-
буку дорожную детям знать положено». Ребятам было предложено 
нарисовать «дорожных помощников», которые указывают, преду-
преждают или запрещают, а в целом говорят о безопасном поведе-
нии на дороге.

В нашей школе 18 сентября произошло важное событие - открытие кабинета по профилактике дет-
ского дорожно-транспортного травматизма. В рамках реализации регионального проекта «Успех 
каждого ребенка» национального проекта «Образование» в школе созданы новые места допол-

нительного образования, реализуется программа «Юный инспектор дорожного движения».
В этом торжественном мероприятии принимали участие начальник Госавтоинспекции города Калуги 

подполковник полиции Алексей Олегович МОСКАЛЕНКО, инспектор по пропаганде безопасности до-
рожного движения Управления Госавтоинспекции Калужской области Екатерина Романовна БЕЛИЧЕН-
КО и Вера Сергеевна ПАНКИНА, заместитель директора МБОУ ДЮЦКО «Галактика», руководитель опор-
ной площадки по профилактике ДДТТ.

Открыли мероприятие директор школы Алексей Михайлович КРИВОНОСОВ и агитбригада «Жезл» 
(кадеты ГИБДД).

Куратор номера Н.В.Дидух, зам по ВР. Авторы благодарят за поддержку А.Н.Макарова, депутата городской Думы, 
юнкоров нашей школы, педагогов О.Н.Макееву, Е.Н.Пахомову и других, а также родительский комитет школы.  
Автор проекта - В. Подкопаева, член Союза журналистов.              Тираж 1000 экз.

По итогам жюри победи-
телями стали:

1 «А» - Мария КОЗЛОВА;
1 «Б» - Дарина КОНОВА-

ЛОВА и Анна ШУНЯКОВА;
1 «В» - Анна ТИЛЬМАН,
1 «Г» -Михаил ФЕДОРЕН-

КО.

На базе МБОУ «СОШ 6» 
имени А.С. Пушкина г. Ка-
луги состоялся городской 
родительский форум «На 
дороге без ошибок» по про-
филактике ДДТТ. В рамках 
форума были организова-
ны выставки и презентации 
работ школ города по про-
паганде безопасного пове-
дения детей на дороге. От-
ряд ЮИД «Жезл» (кадеты 
ГИБДД) принимали актив-
ное участие, представив го-
стям форума свою рабо-
ту по профилактике ДДТТ и 
формированию ПДД.

Для учащихся 1-х классов депутат городской школьной ду-
мы, ученица 11 «Б» класса кадетской группы ГИБДД Глинкова 
Елизавета провела акцию «Засветись!».

Лиза рассказала младшим школьникам о правилах безопас-
ного поведения на дороге в темное время суток и необходи-
мости иметь светоотражающие элементы на одежде и ранцах 
малышей. Напомнила ребятам о безопасной дороге из дома в 
школу и обратно, разобрала с детьми различные ситуации, воз-
никающие на дороге.

В ходе интересной беседы первоклассники получили све-
тоотражающие браслеты, которые будут служить маячками в 
темное время суток!

Алина МИХАЛЬЧУК, 11 кл.


